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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Suman 609 decretos publicados en Periódico Oficial por 75 Legislatura  
Un total de 609 decretos legislativos son los que se han publicado en el Periódico Oficial y, 
por lo tanto, es la productividad real de la 75 Legislatura, de acuerdo con la información que 
aparece en la página del Congreso del Estado. Sin embargo, de los 609 decretos, más de 
la mitad son relacionados con el presupuesto de ingresos y de egresos, tanto de los 
municipios como del estado, 339 corresponden a las leyes de ingresos municipales, 113 de 
2021, 113 de 2022 y 113 de 2023 y 15 al paquete económico fiscal estatal, el cual incluye 
además del presupuesto de egresos, la ley de ingresos y reformas a las leyes de 
Planeación, Coordinación Fiscal y de Hacienda, indispensables para ejercer el presupuesto. 
Por lo tanto, solo 255 decretos corresponden a nuevas normas o reformas a las vigentes, 
lo que significa que, en promedio, los diputados han aprobado 51 decretos por cada uno de 
los cinco periodos de sesiones que llevan y de continuar como hasta ahora, hacia el final 
de la legislatura habrán aprobado unas 300 iniciativas de ley.  
 
Banalidad y excesos deben desterrarse de la tarea pública: Víctor Manríquez 
Recalcó que la ausencia de bienestar convive con el cinismo y la mediocridad de élites 
políticas y económicas que viven con excesos que van mucho más allá de las posibilidades 

de la mayoría de la sociedad. La banalidad y los excesos deben desterrarse del ejercicio 
de la tarea pública, por lo que quienes desarrollan una encomienda pública deben atender 
el interés superior de las y los ciudadanos y estar en todo momento sujetos al escrutinio 
público, recalcó el diputado Víctor Manríquez González, integrante del Grupo Parlamentario 
de Movimiento Ciudadano en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El legislador 
naranja recalcó que la ausencia de bienestar convive con el cinismo y la mediocridad de 
élites políticas y económicas que viven con excesos que van mucho más allá de las 
posibilidades de la mayoría de la sociedad. 
 
Boletines: 
 
Morelia no puede acostumbrarse a vivir con inseguridad urge coordinación: JC 
Barragán 
 
Llama Julieta Gallardo a detener pretensión autócrata del Poder Ejecutivo  
 
Realiza recorrido Mónica Valdez para impulsar la transformación del país 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Incierto, panorama electoral sobre las candidaturas: Adriana Hernández 
El panorama electoral es todavía incierto porque no hay definiciones sobre las candidaturas 
de los aspirantes a la contienda que comienza el primero de marzo, afirmó la diputada 
Adriana Hernández, aspirante a la candidatura al Senado de la República por la alianza 
Fuerza y Corazón por México. En el caso de la alianza dijo que, si bien hay un preacuerdo 
para que sea mujer la que encabece, mientras no se cierren las cosas, siempre hay 
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posibilidad de cambio y, aunque también dijo que la candidatura se definirá por encuesta, 
también puede ser una decisión política y no queda más que esperar a que se agote el 
tiempo para tomar la decisión. 
 
Adriana, Toño y Huacus, fuera de encuesta de PRD para el Senado  
Adriana Hernández Íñiguez, Antonio García Conejo y Francisco Huacus Esquivel no serán 
medidos en la encuesta del PRD, para definir la candidatura a primera fórmula al Senado 
de la República. La tarde de este martes, el Comité Técnico Organizador llevó a cabo una 
reunión para la definición de los detalles de la encuesta, en que se establecieron las fechas, 
el método -que será cara a cara- y el lugar de la referida medición. 
 
Firma bloque opositor intención de candidatura común en Michoacán  
Tras más de tres meses de estira y afloja, PAN, PRI y PRD cedieron y coronaron, 
finalmente, el acuerdo de la candidatura común, que a la postre culminará con la 
constitución del Frente Amplio Opositor en Michoacán. En conferencia de prensa, los 
líderes opositores coincidieron en que la firma, es el instrumento mediante el cual se definan 
candidaturas competitivas, ganadoras, ya sea en alianza o solas.   
 
Responsable, cada partido de evitar candidaturas coludidas con el crimen  
El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Octavio Ocampo señaló 
que cada partido será responsable de evitar que haya candidaturas coludidas con el crimen 
organizado. Y es que al igual que Acción Nacional, el PRD coincidió en que todos quienes 
aspiren a un cargo de elección, están expuestos posibles presiones de grupos delictivos. 
Ante, subrayó, la ley electoral exigía a los candidatos que presentarán cartas de no 
antecedentes penales, pero ya no.   
 
Definirá PRD Michoacán candidatura al Senado por encuesta  
La dirigencia nacional del PRD definirá mediante encuesta su candidatura al Senado de la 
República, para la elección del 2 de junio. De acuerdo con la programación prevista, a las 
18 horas de este martes, el Comité Técnico Organizador del PRD determinará el método 
en que se llevará a cabo la referida encuesta. Este órgano deberá determinar cuándo, 
dónde y mediante qué método se aplicará la encuesta del PRD, y si será abierta o sólo a 
militantes del partido y el tamaño de la muestra.   
 
Firma Sahuayo convenio con el INE  
En el presente año 2024, en el Gobierno Municipal de Sahuayo, reafirma su compromiso 
con la democracia mediante la firma del Convenio de Apoyo y Colaboración entre el Dr. 
Manuel Gálvez, Presidente Municipal, y el Lic. José David Hernández Rosales, Vocal 
Ejecutivo de la Junta Distrito Ejecutivo 04, con el Instituto Nacional Electoral (INE) 
Michoacán. En un comunicado se informó que el convenio busca coordinar diversas 
acciones en beneficio de la comunidad sahuayense, y contó con la participación como 
testigos de la C. Karla Teresa Hinojosa Pérez, Síndica Municipal, y el Mtro. José Roberto 
López Buenrostro, Secretario del Ayuntamiento. Además, representando al INE, estuvieron 
presentes el Lic. Heriberto Melgoza Zavala, Vocal Secretario de la 04 JDE en Michoacán, 
y el Mtro. José Luis Córdova Medina, Vocal de Organización Electoral de la 04 JDE. 
   
Nunca he perdido elecciones; ganaré candidatura de PRD al Senado: Araceli  
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Al subrayar más de 18 años de trayectoria en el servicio público, la precandidata Araceli 
Saucedo Reyes, no puso en duda que ella ganará la encuesta del PRD para la candidatura 
al Senado de la República. Entrada En rueda de prensa, la también presidenta municipal 
de Salvador Escalante, se dijo respetuosa del resto de aspirantes, pero subrayó que su 
trabajo habla por ella, y recordó que ha ganado todas las elecciones en las que ha 
competido.  
 
Espera TEEM más de 765 juicios por proceso electoral 2023-2024  
El Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) advierte un incremento importante 
en la llegada de medios de impugnación, derivado del proceso electoral 2023-2024. En 
entrevista con Quadratín, la magistrada del TEEM, Alma Rosa Bahena Villalobos, dijo no 
tener claro cuánto podría incrementarse la carga de asuntos para los integrantes del Pleno 
en este proceso electoral, pero no puso en duda que serán muchos más que hace tres 
años. Y es que, en el último proceso electoral, de 2021, el TEEM atendió 765 medios de 
impugnación. 
 
Candidatura por Morelia se cuece aparte; PRIANRD con dudas sobre Alfonso 
Aun con el argumento de que PRI, PAN y PRD irán a las elecciones del 2 de junio con los 
mejores perfiles y de mayor competitividad, las tres fuerzas políticas dudan en impulsar 
juntos la reelección del actual alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar. En conferencia 
de prensa y luego de signar un convenio bajo la figura electoral de candidatura común, los 
liderazgos de los tres partidos políticos no asentaron en conjunto apoyar a Martínez Alcázar, 
pese a su insistencia de que en los 112 municipios y los 24 distritos electorales irán con los 
mejores candidatos y candidatas.  
 
Martínez Alcázar no dejaría la alcaldía de Morelia si va por la reelección 
El presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, confirmó que no dejaría la alcaldía de 
Morelia durante el proceso electoral en el que buscaría la reelección, aunque aún todo está 
en valoración. Martínez Alcázar explicó que en los próximos días dará un mensaje al 
respecto; "estoy en revisión, planeación, platicando con mi familia, con el equipo, para tomar 
una decisión con mucha claridad y darla a conocer, quiero ser muy responsable, porque lo 
que he dicho es que no quiero descuidar en ningún momento mi función como presidente 
municipal, no quiero descuidar el trabajo que estaos haciendo, arrancamos el año con 
muchos proyectos y quiero ser muy responsable con el anuncio que dé", dijo.  
 
MORENA Ratificaría Triunfo En Uruapan Con 42 Por Ciento De Los Votos: Massive 
Caller 
De ser hoy las elecciones para cambio de gobierno municipal, en Morelia la capital del 
Estado y Uruapan, el segundo municipio en importancia económica y política de Michoacán, 
el partido Movimiento de Renovación Nacional (MORENA) obtendría el triunfo; en el caso 
de la ciudad aguacatera, la diferencia sería hasta 25 puntos porcentuales por encima del 
partido adversario más cercano. De acuerdo a la encuesta del 6 de enero de la consultoría 
Massive Caller, en la capital del Estado se da una característica diferencial entre lo que 
sería el bloque Morena-PT-PVEM que arroja distancia entre el 1 y el 2, de 10 puntos, pero 
cambiaría la perspectiva, si los candidatos fueran Alfonso Martínez Alcázar con el PAN, 
quien obtendría 34.3 por ciento de los votos y Luis Navarro de MORENA-PT-PVEM 35.8 
por ciento. 
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Lupe Mora, hermano de Hipólito, va por la alcaldía de Buenavista 
Me quieren como alcalde en Buenavista, refirió Guadalupe Mora Chávez, luego de 
presentarse en el Partido de la Revolución Democrática (PRD) para inscribir su candidatura 
a la presidencia municipal. El hermano del icónico Hipólito Mora, asesinado en la Tenencia 
de La Ruana el 29 de junio de 2023, expresó que pese a la inseguridad que existe en el 
municipio y el temor que siente, decidió participar en el proceso electoral 2024, sobre todo 
por el impulso que la ciudadanía le brinda.  
 
Los políticos son amigos de todos los políticos”, justifican priístas a Memo Valencia 
por fotos con morenista 
Todos tenemos amigos en todos los partidos, justificó Xóchil Ruíz González, secretaria 
general del PRI en Michoacán, respecto de las imágenes en las que se observa al dirigente 
del PRI con licencia, Memo Valencia junto al gobernador morenista, Alfredo Ramírez 
Bedolla y su equipo más cercano de colaboradores. En plena firma del convenio de 
candidatura común entre el PRI, PAN y PRD, la priísta salió en defensa de Valencia, y 
tratando de minimizar la cercanía de su líder con los liderazgos morenistas, exaltó la 
importancia de realizar el convenio, al que calificó de trascendental. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Beneficiados Casi 8 Mil Ejidatarios Y Comuneros Con Fondo Monarca 
Con la entrega de un millón de dólares por parte del Gobierno de Michoacán para el Fondo 
Monarca, se beneficiarán directamente 7 mil 824 ejidatarios y comuneros, quienes 
percibirán un aumento en su pago por servicios de ambientales para la conservación de la 
zona núcleo de la Reserva de la Biósfera de la Mariposa. El recurso fue entregado el pasado 
fin de semana en el santuario de Senguio por el mandatario Alfredo Ramírez Bedolla, para 
cumplir después de dos décadas con esta obligación a la que se comprometió Michoacán 
hace 23 años.  
 
Alerta en campos michoacanos: Sader previene epidemia en cultivos de plátano 
En un esfuerzo por salvaguardar los cultivos de plátano en México contra la amenaza del 
hongo Fusarium oxysporum f. sp. cubense Raza 4 Tropical (Foc R4T), la Secretaría de 
Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) ha llevado a cabo capacitaciones en el estado de 
Michoacán. El objetivo principal es dotar a los productores de habilidades para identificar 
los síntomas de esta peligrosa enfermedad. La Sader informa que actualmente, esta plaga 
afecta a 24 países, por lo que se ha establecido un comité de Sanidad Vegetal compuesto 
por 17 técnicos, incluyendo representantes de Michoacán.  
 
Propone Bedolla Acciones Para Reforzar Seguridad En Michoacán Y Estados 
Colindantes 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla asistió a la mesa interestatal de construcción de 
paz convocada por la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana del Gobierno de 
México, para revisar y fortalecer acciones en materia de seguridad pública.  En el 
encuentro, el mandatario estatal destacó la necesidad de reforzar la Comisión Nacional 
contra el Homicidio, y conformar una estrategia clara con protocolos de actuación 
permanente y de reacción oportuna de las Bases de Operaciones Interinstitucionales en las 
zonas limítrofes de Michoacán, Estado de México, Guerrero y Morelos. 
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Michoacán Espera 700 MDD De Inversión En Primer Semestre: SEDECO 
Al menos 700 millones de dólares se espera que se inviertan en Michoacán en el primer 
semestre de este 2024, estimó el titular de la Secretaría de Desarrollo Económico 
(SEDECO), Claudio Méndez Fernández. El encargado de la política económica en la 
entidad comentó que se tiene en ruta esta proyección con diversas empresas, resultado de 
la promoción y estado de derecho que se ha generado en Michoacán. Agregó que se va 
consolidando la política pública de Nuestra Mejor Versión, y para el inicio del año se 
contemplan diversas acciones para consolidar la llegada de nuevas inversiones que se 
reflejen en mayor empleo formal.  
 
Más De 20 Mil Personas Atestiguaron La Competencia De Los Kúrpites 
Frente a más de 20 mil asistentes, los barrios de San Miguel y San Mateo de Nuevo San 
Juan Parangaricutiro demostraron una vez más porqué la tradicional competencia de los 
Kúrpites es una de las expresiones culturales más emblemáticas de todo Michoacán y el 
país. Desde la plaza principal, con sus trajes tradicionales que incluyen máscaras talladas, 
espejos en el rostro, mandiles bordados y collares, la Maringuía y el Tarepiti, en compañía 
del Kúrpite de cada cuadrilla, se disputaron el título de mejores danzantes de la región, de 
la cual resultaron ganadores los integrantes de la cuadrilla de San Mateo.  
 
Transferencia De Los Servicios De Salud Garantiza Derechos Laborales: Bedolla 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla participó en una reunión convocada por la 
Secretaría de Gobernación y el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), para evaluar 
procesos de federalización de los servicios de salud en las 23 entidades que ya firmaron el 
convenio de coordinación con el IMSS-Bienestar. En el encuentro se informaron 
modificaciones a las leyes General de Salud y de Coordinación Fiscal con las que se logra 
la homologación de criterios para la aplicación de modelos y prácticas terapéuticas, 
suministro de medicamentos, cuidados preventivos y paliativos.  
 
Rechazan se entube para riego agua tratada que es afluente de Cuitzeo 
Una postura de rechazo a que el agua que se trata en Atapaneo y que sirve como afluente 
del lago de Cuitzeo, sea entubada y destinada al riego de cultivos en el municipio de Álvaro 
Obregón fue expuesta por integrantes de la organización Amigos del Lago de Cuitzeo. En 
rueda de prensa Getulia Maycotte Cincire, en compañía de Felipe Mendoza Zamora y Félix 
González Rodríguez, expuso que las aguas tratadas en Atapaneo provienen del Río Grande 
que atraviesa Morelia, y representan la mayor afluente de abastecimiento para el lago de 
Cuitzeo. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Morelia lista con 10 proyectos para concursar en el FAEISPUM 
La capital michoacana, ya se encuentra lista para concursar con 10 proyectos y acceder al 
Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos 
Municipales (FAEISPUM) 2024, los cuales ascienden a un monto de al menos 110 millones 
de pesos como ocurrió el año pasado, así lo dio a conocer el presidente municipal de 
Morelia, Alfonso Martínez Alcázar. El edil comentó que entre los proyectos destacan seis 
pozos de agua, que estarían ubicados en zonas como el Quinceo, atrás de Policía y 
Tránsito, así como la creación de una unidad deportiva en la colonia Independencia, la 
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construcción de un circuito en la Mintzita, un corredor urbano en la Guadalupe Victoria, 
además de un corredor verde en la avenida Quinceo.  
 
Se encargan brigadas de Tesorería de actualización catastral en Morelia  
Los procedimientos de actualización catastral en Morelia son efectuados actualmente por 
parte de brigadas municipales y en los casos individuales, señaló Héctor Gómez Trujillo, 
tesorero municipal. Indicó que en el trienio 2015 a 2018 se llevó a cabo la contratación de 
una empresa particular, Geoingeniería Aplicada, para verificar con auxilio de drones y 
visitas en campo las modificaciones de los inmuebles que conllevaron una actualización, al 
alza o a la baja, en el valor catastral y la base tributaria.   
 
Fue una "jornada lamentable", dice Alfonso Martínez por asesinatos en Morelia 
Ante los recientes asesinatos y además la presencia de una persona con una granada, el 
presidente municipal Alfonso Martínez Alcázar dijo que "sí fue una jornada lamentable, pero 
hay mucho aún por trabajar, por esas razones es que tenemos que estar enfocados en 
nuestras acciones de gobierno". Luego de afirmar que hay mucho todavía por 
hacer, Martínez Alcázar comentó que "tenemos que trabajar en conjunto" con el Ejército y 
la Guardia Nacional, además de continuar con la capacitación y el incremento de patrullas. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Por despidos injustificados, trabajadores protestan en la SSM 
Un grupo de trabajadores de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), protestó este 
martes en la sede la de dependencia para denunciar despidos injustificados dentro de la 
institución. A través de redes sociales los inconformes señalaron a C. Gabriela Zepeda 
Villaseñor, directora administrativa de la dependencia , como responsable de los despidos 
Manifestaron que de forma autoritaria y déspota, por no pertenecer a un grupo político, es 
que se dieron los despidos de sus compañeras que desde el primero de enero pasado 
fueron retiradas de sus puestos laborales.  
 
76 madres donantes nutrieron a 227 recién nacidos a través del Banco de Leche del 
Hospital de la Mujer 
El Banco de Leche Materna del Hospital de la Mujer, bajo la administración de la Secretaría 
de Salud de Michoacán (SSM), ha desempeñado un papel crucial al alimentar a 227 recién 
nacidos durante el año 2023, gracias a la generosidad de 76 madres donantes. Estas 
donantes, que acudieron de manera semanal y quincenal, proporcionaron un total de 634 
mil mililitros de leche materna. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Desalojo secundaria Felipe Carrillo, hasta fin del ciclo escolar: UMSNH  
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) otorgará una prórroga a 
la Secundaria Popular Felipe Carrillo Puerto en el proceso que inició para recuperar las 
instalaciones que legalmente le pertenecen. Mediante un escrito dirigido al presidente 
Andrés Manuel López Obrador, la rectora de la Casa de Hidalgo, Yarabí Ávila González, 

https://salud.michoacan.gob.mx/
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indicó que el proceso que pretendieron efectuar el pasado 4 de enero lo retomarán hasta 
después de que concluya el presente ciclo escolar.   
 
No permitiremos que actores ajenos atenten en la vida universitaria: rectora 
En el marco de su primer informe, la rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás 
de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Avila González expresó preocupación por la presencia 
de actores externos que buscan destacar en la vida interna de la institución que representa 
a 54 mil familias y siete mil trabajadores. “La gran familia universitaria se ve amenazada por 
influencias externas que podrían afectar o beneficiar comunidades”, destacó la rectora en 
el marco del arranque de su informe celebrado en la Facultad de Veterinaria. 
 
Diálogo permanente a estudiantes de la Felipe Carillo: Elías Ibarra  
El Gobierno de Michoacán mantiene el diálogo a fin de atender las solicitudes de la 
comunidad escolar de la Secundaria Popular Felipe Carrillo Puerto. En un comunicado se 
informó que para tal efecto, el secretario de Gobierno, Elías Ibarra Torres, en compañía de 
representantes de las secretarías de Educación Pública y de Educación del Estado, así 
como de la Subsecretaría de Gobernación, escucharon los planteamientos de los 
representantes de profesores y estudiantes de este plantel. 
 
En la UMSNH no maquillamos datos, triunfos o cifras: Yarabí Ávila González 
La rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) Yarabí Ávila 
González, entregó al Consejo Universitario su primer informe de labores, en donde resaltó 
que en la Casa de Hidalgo no se maquillan datos, triunfos o cifras. No escondemos la 
realidad y esa es una de las características que debemos de tener todos porque de ahí es 
de donde podemos impulsarnos. No somos de los que maquillan datos, de los que 
maquillan triunfos o cifras porque ninguna persona de la comunidad nicolaita se lo merece. 
Hablar con la verdad nos permite crecer y, nos permite avanzar y lógicamente hacerlo de 
forma sostenible”, señaló. 
 
Michoacán Refuerza Campaña Contra Las Adicciones Desde Las Aulas 
Con el objetivo de desarrollar acciones concretas dentro del entorno educativo para la 
prevención de adicciones, la Secretaría de Educación del Estado (SEE) continúa con el 
trabajo coordinado con la federación en la campaña Si te drogas, te dañas, dirigida 
especialmente a estudiantes de secundaria y educación media superior. Con la creación de 
un canal de difusión a través de WhatsApp, la Secretaría de Educación Pública (SEP) 
acercará herramientas a docentes, padres y madres de familia y a toda la comunidad 
educativa para prevenir las adicciones entre las y los alumnos; de lunes a viernes se 
compartirán los contenidos por medio de dicha aplicación, incluso impartirá cursos en línea.  
 
Michoacán refuerza medidas contra la violencia escolar 
Como parte de una iniciativa para abordar la creciente preocupación por la violencia en el 
entorno educativo, las instituciones de educación media superior y superior en 
Michoacán se encuentran bajo el mandato de establecer unidades de atención a la violencia 
durante el primer trimestre de este año. La instrucción proviene de Mariana Sosa Olmeda, 
titular del Instituto de Educación Media Superior y Superior del Estado de Michoacán 
(IEMSySEM), quien subrayó la importancia de esta medida que busca salvaguardar la 
seguridad y bienestar de los estudiantes. 
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INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Crimen organizado se apodera de Michoacán 
En tan solo nueve días del naciente año 2024, Michoacán registra ya al menos 60 
ejecuciones, cifra que explica la fallida estrategia de seguridad que han implementado las 
autoridades de la entidad. La espiral de violencia no tiene fin y en cada sector de la 
población se puede ver cómo los grupos delincuenciales se están apoderando de todo, 
desde hace meses agricultores dedicados al sector aguacatero y limonero denunciaron que 
son amedrentados y extorsionados por grupos de la delincuencia organizada sin que las 
autoridades estatales les brinden seguridad y justicia.  
 
Reforzarán seguridad en Morelia, luego de asesinatos de últimos días 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar señaló que se reforzará el 
tema de seguridad en la capital michoacana después de que en días pasados se haya 
presentado un alza de personas asesinadas. El edil moreliano expresó que por parte del 
municipio, se continuará brindando capacitaciones, así como se tendrá incremento de 
número de policías en la ciudad, abonando precisamente a una mejor atención de estos 
temas para todos los morelianos.  
 
Hallan 3 cuerpos en el lago de Cuitzeo  
Con golpes contusos en diversas partes del cuerpo, las manos atadas a la espalda y heridas 
de arma de fuego, fueron localizados los cadáveres de tres hombres en el municipio de 
Cuitzeo; agentes del orden local han instalado el cerco de seguridad acostumbrado. Los 
tres hombres se encuentran en calidad de desconocidos, y fueron hallados por vecinos de 
la cabecera municipal, en el interior del lago, todos boca abajo.   
  
Morelia: el centro y Atapaneo, con mayor incidencia de robo de vehículos  
En Morelia se denunciaron un total de 223 casos de robo de vehículo en 2023. De estos, 
47 fueron perpetrados en el centro histórico de la capital michoacana, seguido de la 
población de Atapeneo con 46, colonias cuyas denuncias representan más del 40 por ciento 
del total del año pasado. Cifras oficiales de la Fiscalía General del Estado (FGE), del periodo 
enero-noviembre de 2023 dejan ver que el centro histórico está en el top de las 10 colonias 
con mayor incidencia, separada apenas por un caso de Atapaneo, pero no son las únicas.  
 
Mientras comía en un restaurante de Jacona, El Salsa es asesinado de un balazo 
Un muchacho que se encontraban comiendo en un restaurante de venta de mariscos fue 
asesinado de un balazo en la cabeza, por un pistolero que tras perpetrar el crimen se dio a 
la fuga. Fue la tarde de este martes, cuando en la Dirección de Seguridad Pública Municipal 
se recibió un reporte ciudadano que alertaba sobre una persona lesionada por proyectil de 
arma de fuego en el negocio denominado "Caldos Maromas" ubicado sobre la Avenida 
Morelos, de la zona Centro de Jacona. 
 


